

### » PRESSE NATIONALE

**Politique** 



#### DIPLOMATIE : QUATRE AMBASSADEURS PRÉSENTENT LEURS LETTRES DE CRÉANCE

L'Iran, l'Italie, le Ghana et la Suède ont de nouveaux chefs de mission en Côte d'Ivoire. Hier, au Palais présidentiel, ils ont présenté leurs lettres de créance au Chef de l'État, Alassane Ouattara. Le premier à être reçu par le Président de la République est l'ambassadeur désigné de la République islamique d'Iran, Mirmohammad Meigoni Seyed. « Cette audience a constitué une occasion précieuse d'examiner l'état des relations bilatérales et de définir les perspectives de leur approfondissement et de leur développement futur », a indiqué le diplomate iranien. Le deuxième diplomate à présenter ses lettres de créance a été l'ambassadeur de la République d'Italie, Mme Roberta Di Lecce. Elle espère que sa mission contribuera activement au renforcement des relations entre l'Italie et la Côte d'Ivoire. La troisième personnalité à être reçue est le nouvel ambassadeur de la République du Ghana, Alhassan Abu. « Le Ghana et la Côte d'Ivoire partagent de longues années d'amitié et de fraternité... Ma mission est donc de renforcer davantage cette coopération fraternelle (...) », a-t-il affirmé. Le dernier chef de mission à se présenter au Président de la République était Mme Katrin Mansson. Le nouvel ambassadeur de la Suède en Côte d'Ivoire a réaffirmé l'ambition de son pays de collaborer étroitement avec la Côte d'Ivoire.



#### CONSEIL DE PAIX ET DE SÉCURITÉ DE L'UNION AFRICAINE : LA CÔTE D'IVOIRE RÉÉLU POUR DEUX ANS

C'est l'aboutissement d'un plaidoyer méthodique porté par la ministre d'État, ministre des Affaires étrangères et de la Coopération internationale, Nialé Kaba, sous l'impulsion du Président Ouattara. À l'issue de tractations soutenues entre États d'Afrique de l'Ouest, la Côte d'Ivoire a été réélue au Conseil de paix et de sécurité (Cps) de l'Ua pour le mandat 2026-2028. Le vote est intervenu lors de la 48<sup>e</sup> session ordinaire du Conseil exécutif, au siège de l'organisation, à Addis-Abeba. Face à la Sierra Leone et au Bénin, la Côte d'Ivoire a fait valoir la constance de son engagement en faveur de la paix, de la prévention des crises et du règlement des conflits. Cette reconduction conforte sa place parmi les acteurs qui comptent dans l'architecture africaine de paix et de sécurité. Pendant deux ans, le pays participera directement aux décisions majeures relatives aux situations de crise, aux transitions politiques et aux réponses collectives face aux menaces transnationales.



#### ECHANGES DE VŒUX : MADAME DOMINIQUE OUATTARA REÇOIT MADAME HENRIETTE BÉDIÉ À LA RÉSIDENCE PRÉSIDENTIELLE

La Première dame de Côte d'Ivoire, Madame Dominique Ouattara, a accordé une audience, ce mercredi 11 février 2026, à la Résidence présidentielle, à l'ancienne Première Dame, Madame Henriette Konan Bédié. Celle-ci était accompagnée de sa fille, Madame Traoré née Lucette Bédié. Cette rencontre s'inscrivait dans le cadre des traditionnels échanges de vœux du nouvel an. A cette occasion, les deux personnalités se sont mutuellement adressé leurs souhaits de santé, de paix et de réussite pour l'année 2026. Dans une atmosphère chaleureuse et empreinte de convivialité, les échanges ont permis aux hôtes de partager un moment de fraternité et de cordialité. Madame Dominique Ouattara s'est réjouie de ces retrouvailles, mettant en avant la qualité des relations qui les unissent. La Première Dame a également exprimé sa gratitude à Madame Henriette Konan Bédié et à sa fille pour cette visite de courtoisie, qu'elle a saluée

## COMMISSION ÉLECTORALE INDÉPENDANTE : COULIBALY-KUIBIERT DRESSE LE BILAN DE 2020 À 2025

Hier, mercredi 11 février 2026, le président de la Commission électorale indépendante (CEI) a fait l'inventaire du travail abattu ces six dernières années lors de la cérémonie de présentation de vœux aux personnels administratifs, au sein de l'institution. En effet, Ibrahime Coulibaly-Kuibiert a affirmé que la communauté internationale a salué le bon déroulement des scrutins, favorisant ainsi la stabilité démocratique de l'État de Côte d'Ivoire. De plus, il a rappelé les différentes élections qu'il a conduites depuis son arrivée à la tête de l'institution. Entre autres, les élections présidentielles de 2020 et de 2025 ; les élections législatives de 2021 et de 2025 ; l'élection sénatoriale de 2023, ainsi que quatre révisions de la liste électorale. Il a également mis en avant la progression de l'institution à fédérer tous les acteurs politiques et à améliorer le processus électoral en dépit des challenges liés à la sécurité et à la logistique. « La Commission électorale indépendante demeure une réalité », a-t-il rassuré.

## COOPÉRATION MILITAIRE : LA CÔTE D'IVOIRE DÉCORÉE À MONROVIA

A Monrovia, la coopération militaire ouest-africaine s'est exprimée à travers une présence ivoirienne lors de la journée de l'armée libérienne. En effet, une délégation ivoirienne conduite par le Vice-Premier Ministre, ministre de la Défense, Tené Birahima Ouattara, a pris part, le mercredi 11 février 2026 à Monrovia, à la 69e Journée de l'Armée du Liberia. La cérémonie a mis en avant l'engagement, le professionnalisme et le sens du devoir des Forces armées libériennes, dans un environnement régional marqué par des défis sécuritaires. La participation ivoirienne s'inscrit dans une dynamique de coopération militaire et de solidarité stratégique entre États ouest-africains. Chef de la délégation ivoirienne, le Vice-Premier ministre, Tené Birahima Ouattara, a salué la qualité des relations entre Abidjan et Monrovia. La délégation ivoirienne a été distinguée au cours de la cérémonie, à travers une décoration honorifique remise par les autorités libériennes. Une distinction que le chef de la délégation a dédié à l'ensemble des forces de défense ivoiriennes.

## GENDARMERIE / LUTTE CONTRE LE TERRORISME : LA FRANCE APporte SON SOUTIEN À LA CÔTE D'IVOIRE

La France et la Côte d'Ivoire continuent de renforcer leur coopération sécuritaire. Le général d'armée Hubert Bonneau, directeur général de la Gendarmerie nationale française, était, le mercredi 11 février 2026, à l'École de gendarmerie d'Abidjan pour une visite de travail avec ses frères d'armes de Côte d'Ivoire. Le général de corps d'armée Alexandre Apalo-Touré, commandant supérieur de la Gendarmerie nationale, recevant son hôte, a indiqué que cette visite fait suite à celle qu'il a effectuée le 28 mars 2025 en France. Il a précisé que cette rencontre a permis de réaffirmer les liens forts qui existent entre les deux institutions. Il s'est réjoui du fait que les rapports entre la France et la Côte d'Ivoire évoluent de la meilleure manière. « Nous sommes tous fiers et heureux d'entretenir des relations civilisées, fraternelles et dignes de considération réciproque avec la gendarmerie française », a-t-il déclaré.

## RESSOURCES ANIMALES ET HALIEUTIQUES : SIDI TIÉMOKO TOURÉ FIXE UN NOUVEAU CAP STRATÉGIQUE

La Côte d'Ivoire a franchi une nouvelle étape dans sa stratégie de souveraineté alimentaire avec la validation de la Politique nationale de développement de l'élevage, de la pêche et de l'aquaculture (PONADEPA 2) couvrant la période 2026-2030, à l'issue d'un atelier organisé du 28 janvier au 9 février à Abidjan. Les travaux ont notamment porté sur la présentation des orientations stratégiques, le partage du

diagnostic sectoriel actualisé, la discussion des axes proposés, l'identification des indicateurs clés et la collecte des observations du secteur privé afin d'améliorer la cohérence et la faisabilité du cadre logique. A l'ouverture des travaux, le ministre des Ressources animales et halieutiques, Sidi Tiémoko Touré, a salué les acquis de la première phase tout en soulignant les défis persistants. Selon le ministre, 146 milliards de FCFA ont été mobilisés entre 2022 et 2025, soit 17 % des besoins initialement projetés, un niveau de financement jugé insuffisant au regard des ambitions affichées mais révélateur des contraintes structurelles du secteur.



## FINANCE CARBONE : LES RÉGIONS IVOIRIENNES OUTILLÉES POUR STRUCTURER DES PROJETS AGROFORESTIERS À FORT IMPACT

Les régions de Côte d'Ivoire bénéficient d'un accompagnement technique en vue de mieux structurer leurs projets agroforestiers et d'accéder aux opportunités offertes par la finance carbone. Le directeur de cabinet du ministère de l'Environnement et de la Transition écologique, Parfait Kouadio, représentant le ministre Abou Bamba, a procédé, le lundi 9 février 2026, au lancement officiel de la mission technique du Programme T2ef (Transition écologique dans l'espace francophone). La cérémonie s'est tenue au siège de l'Assemblée des régions et districts de Côte d'Ivoire (Araci) à Cocody. L'information émane d'un compte rendu publié sur la page Facebook du ministère. Prévue du 9 au 13 février 2026, cette mission est conduite par l'Association internationale des régions francophones (Airf), avec l'appui financier et technique de l'Agence française de la transition écologique (Ademe).



## REMBLAYAGE ILLÉGAL, PLAQUES D'IMMATRICULATION ET SÉCURITÉ ROUTIÈRE : AMADOU KONÉ TAPE DU POING SUR LA TABLE

Une journée sans répit. Le ministre des Transports et des Affaires maritimes, Amadou Koné, a successivement visité, le mercredi 11 février 2026, les sites touchés par le remblayage de la lagune Ébrié à Cocody, le Guichet unique automobile à Vridi et le siège du Haut conseil du patronat des entreprises de transport routier à Treichville. À M'Ponto et Abatta, le ministre est allé constater des remblais jugés anarchiques. Il a rappelé que la mesure de suspension prise en 2023 est toujours en vigueur, en application du décret de 2019 qui encadre strictement les opérations de remblayage. Pour le ministre, sur les 56 000 hectares que compte la lagune, environ 1 000 hectares (0,80 %) ont été impactés. « On ne peut pas remblayer pour des intérêts lucratifs. Ce n'est pas autorisé », a insisté le ministre. En présence de tous les acteurs clés des différents secteurs sous sa tutelle visités, le premier responsable des transports et des affaires maritimes a annoncé que des sanctions sont prévues contre les contrevenants, y compris des mesures pénales en réflexion.



## RETARD DANS LA DÉLIVRANCE DES PLAQUES D'IMMATRICULATION : AMADOU KONÉ MET LA PRESSION SUR LES OPÉRATEURS DU GUICHET UNIQUE

L'heure était à la mise au point, au siège du Guichet unique de l'automobile à Abidjan-Vridi. En visite de travail, le mercredi 11 février 2026, avec les différents opérateurs intervenant dans la délivrance des cartes grises et plaques d'immatriculation, le ministre des Transports et des Affaires maritimes, Amadou Koné s'est enquis du mode opératoire des différents acteurs impliqués dans le processus du Nouveau système d'immatriculation initiale des véhicules (Nsiiv). Après des échanges francs et transparents qui ont permis de situer les responsabilités, Amadou Koné a exigé des différentes parties d'évacuer et ce jusqu'à la fin du mois de février, tous les passifs sur ce dossier. Auquel cas, des mesures drastiques seraient prises pour mettre de l'ordre dans le Guichet unique automobile ou tout simplement ce nouveau système serait démantelé au profit de d'autre entités.

## TRANSPORT AÉRIEN : LE RENFORCEMENT DES RELATIONS ENTRE LA CÔTE D'IVOIRE ET LES ÉMIRATS ARABES UNIS ÉVOQUÉS

Le ministère des Transports et des Affaires maritimes a salué, à l'occasion de l'ouverture d'Emirates World Abidjan, une boutique dédiée à la promotion des services de la compagnie aérienne émiratie, le mardi 10 février 2026, le développement des relations commerciales entre la Côte d'Ivoire et les Émirats arabes unis. Le ministre Amadou Koné était représenté à cette cérémonie par son directeur de cabinet, Coné Dioman. Il a souligné que cette inauguration intervient au moment où la compagnie célèbre sa deuxième décennie d'opérations à Abidjan. Depuis son vol inaugural, Emirates a transporté environ un million de passagers à destination et en provenance de la Côte d'Ivoire, à travers plus de 13 000 vols. « En célébrant cette étape importante, le gouvernement ivoirien tient à exprimer sa profonde reconnaissance à la compagnie pour la confiance renouvelée accordée à notre pays... Nous réaffirmons également notre entière disponibilité à renforcer davantage cette coopération », a-t-il déclaré.

## PORTEFEUILLE DE L'ÉTAT : MARIATOU KONÉ FIXE LES PRIORITÉS POUR 2026

La Professeur Mariatou Koné a présidé la 8e édition du séminaire bilan annuel de la Direction générale du Budget et du Portefeuille de l'État (Dgpe), les 11 et 12 février 2026, à Yamoussoukro, autour du thème : « Bilan 2025 et perspectives 2026-2030 sur la gestion du portefeuille de l'État ». Les travaux ouverts, le mercredi, ont permis à la ministre du Portefeuille de l'État et des Entreprises publiques de réaffirmer son engagement à « consolider les acquis de la dynamique impulsée à ce département ministériel ». Professeur Mariatou Koné a en outre présenter la stratégie 2026-2030 comme une ambition renouvelée, mettant en avant plusieurs priorités. D'un côté la consolidation de la gouvernance économique et financière. Et de l'autre côté, l'optimisation de la performance des entreprises publiques.

## LUTTE CONTRE LA CHERTÉ DE LA VIE : LE GOUVERNEMENT MAINTIENT LES PRIX POUR LE RAMADAN ET LE CARÊME

A travers «Tout savoir sur», la tribune d'information du CICG sur les activités gouvernementales, le 10 février, à la salle Sigfu, au Plateau, le ministère du Commerce, de l'Industrie et de l'Artisanat a fait part des dernières décisions relatives aux prix des produits de grande consommation pendant le jeûne (musulman) et le carême (chrétien). À en croire Dr Ranie Didice Bahé-Koné, secrétaire exécutive du Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLCV), « pour les produits alimentaires manufacturés soumis au plafonnement, notamment l'huile de palme raffinée, le riz, le sucre, les pâtes alimentaires, la tomate concentrée et le lait, les prix restent stables et conformes aux plafonds fixés par le gouvernement. Afin de veiller au respect des prix plafonnés, des contrôles inopinés sont régulièrement effectués sur l'ensemble du territoire national, à travers les 31 directions régionales du ministère qui assurent le suivi permanent du marché. À ce jour, les prix plafonnés sont respectés à près de 90% ».

## L'APPROCHE DU CARÊME ET DU RAMADAN : LES PRODUITS DE GRANDE CONSOMMATION SONT DISPONIBLES

Le carême chrétien et le jeûne arrivent à grand pas. Dr Ranie-Didice Bah-Koné, Secrétaire exécutive du conseil national de lutte contre la vie chère (CNLCV), rassure les populations ivoiriennes sur la disponibilité et l'accessibilité des produits de grande consommation à l'approche des périodes de jeûne du carême pour les chrétiens et du Ramadan pour les musulmans. Et d'indiquer que dans le cadre de la surveillance du marché, les services compétents du ministère du Commerce, de l'Industrie et de l'Artisanat mènent régulièrement des missions de relevés de prix et de stocks des produits de grande consommation. « À ce jour, nous pouvons affirmer que l'ensemble des produits de grande consommation demeure suffisamment disponible sur le marché des prix accessibles », souligne-t-elle. Et d'indiquer également qu'environ 95 % des prix des produits manufacturés soumis au plafonnement sont effectivement respectés. Elle s'exprimait le mardi 10 février 2026, lors de la tribune d'échange du CICG dénommée "Tout Savoir Sur".

**BAGOUÉ/ AGROPAST JEUNES : LA 2E PROMOTION ACHEVÉE À GUINGUÉRÉNI**

Le Centre de Service Civique de Guinguérénéni, sous la coordination de l'Office du service civique national (OSCN), a abrité la cérémonie de remise d'attestations à 100 jeunes dont 23 femmes. C'était le lundi 9 février 2026, dans le cadre du projet « AgroPast Jeunes –Bagoué ». Cette étape marque la sortie officielle de la deuxième cohorte du programme. Lancé le 21 novembre 2025 à Guin-guérénéni, AgroPast Jeunes – Bagoué est une initiative conduite avec le Conseil régional de la Bagoué, présidé par le ministre Bruno Nabagné Koné, et Abidjan Legacy Program (ALP). Le projet bénéficie de l'appui technique de NETAFIM, leader mondial de l'irrigation goutte-à-goutte, ainsi que du soutien des ambassades d'Israël et des Pays-Bas. Au cœur du dispositif, l'OSCN mobilise son expertise et ses infrastructures travers le Centre de Guinguérénéni, en proposant un encadrement structuré mêlant formation civique et formation professionnelle.

**AMÉLIORATION DES CONDITIONS DE VIE DES FONCTIONNAIRES / GNOGBO PAUL (PCA DE LA MUGEFCI) REND HOMMAGE AU PRÉSIDENT OUATTARA : « SANS GRÈVE, NOUS AVONS OBTENU DES ACQUIS SUBSTANTIELS SUR NOS SALAIRES »**

Gnogbo Paul, président du conseil d'administration de la Mutuelle générale des fonctionnaires et agents de l'Etat de Côte d'Ivoire (Mugef-Ci), était le parrain de la journée de la femme mutualiste qui s'est déroulée, mercredi 11 février 2026, à la Bourse du Travail d'Abidjan-Treichville. En présence de ses filleules totalement acquises à sa cause, le Pca de la Mugef-Ci a rendu un hommage appuyé au Président de la République, Alassane Ouattara, pour les actions continues en faveur de l'amélioration des conditions de travail et de vie des fonctionnaires de Côte d'Ivoire. « Sans recourir à des grèves, nous avons obtenu des acquis substantiels sur nos salaires. Nous n'avons pas pris d'avance sur salaire dans le mois de janvier, parce que nous avons reçu 2/3 de nos salaires. Et la prime que les enseignants demandent, c'est le Président Ouattara qui leur accordera ça », a soutenu Paul Gnogbo.

**TRÈVE SOCIALE 2022-2027 : LE GOUVERNEMENT A EXÉCUTÉ TOUT SON ENGAGEMENT FINANCIER**

C'est un rendez-vous bien inscrit dans l'agenda des deux parties. En début d'année, les organisations syndicales et leur tutelle, le ministre d'Etat, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'Administration, se retrouvent pour échanger les vœux de nouvel an, dresser le bilan de l'année écoulée et dégager les perspectives pour la nouvelle année. La rencontre de cette année s'est déroulée hier, mercredi 11 février 2026, l'Ecole nationale de l'administration (ENA). Côté gouvernement, il est revenu à l'inspecteur général de la Fonction publique, M. Gah Simplice, de faire le bilan de la collaboration avec les partenaires sociaux au titre de l'année 2025. Celui-ci s'est attardé sur la trêve sociale 2022-2025 signée entre le gouvernement et les organisations syndicales. Il a indiqué que 2025 a été marquée par l'exécution de tout l'engagement financier contenu dans le protocole de la trêve par le gouvernement. Soit le paiement de 209,859 milliards FCFA aux fonctionnaires. A cela s'ajoute la revalorisation de la prime de fin d'année (Prime ADO) qui est passée de 1/3 à 2/3 du salaire indiciaire de base ainsi que la revalorisation de la pension des retraités.

**MÉDIAS / FONDS DE SOLIDARITÉ DES JOURNALISTES SÉNIORS : LE NOMBRE DE BÉNÉFICIAIRES PASSE DE 50 À 100**

De 50, le nombre de bénéficiaires du Fonds de solidarité Séniors passe à 100, avec une large couverture médicale ! Cette bonne nouvelle a été portée au Cénacle des Journalistes séniors, hier, mercredi 10 février 2026, à son cabinet au Plateau, par le ministre de la Communication, porte-parole du gouvernement, Amadou Coulibaly. Entouré de plusieurs membres de son cabinet et en présence des responsables de quelques structures sous tutelle, Amadou Coulibaly a confirmé la qualité d'organe consultatif reconnue au Cénacle des journalistes séniors. Observant, à cet effet, la qualité du vivier des séniors, il a vivement



## FONCTION PUBLIQUE : 8 894 NOUVEAUX AUDITEURS PRÊTS À SERVIR L'ÉTAT

Une page se tourne, une autre s'ouvre. 8 894 auditeurs ont officiellement achevé leur parcours de formation et s'apprêtent à endosser de nouvelles responsabilités au service de l'État. Les attestations de fin de formation leur ont été remises, le 10 février 2026, au Palais de la Culture de Treichville, lors d'une cérémonie empreinte de solennité, de fierté et d'espoir. Cette cérémonie marquait l'aboutissement des programmes de Formation en administration de base (Fab) et d'accompagnement de carrière (Fac) – session 2025. Dans une salle comble, une atmosphère de joie sincère et de reconnaissance régnait parmi les auditeurs, leurs familles et les autorités administratives. Le directeur général de la Fonction publique, Soro Gninagafol, a rappelé l'importance stratégique de la formation dans la construction d'une administration performante. Il a souligné que, chaque année, des concours sont organisés afin de répondre aux besoins des différents ministères et structures de l'État.



## ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR / UNIVERSITÉS IVOIRIENNES : LA CÔTE D'IVOIRE ÉLABORE UNE STRATÉGIE DE POSITIONNEMENT INTERNATIONAL

Le gouvernement ivoirien ambitionne de voir, à l'horizon 2030, les universités et grandes écoles du pays figurer dans le top 20 des classements de référence des universités à l'international. Ce sont les propos de Adama Diawara, ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, hier, à l'ouverture de l'atelier consacré à l'élaboration d'une stratégie nationale pour le positionnement des universités ivoiriennes à l'international. Une activité qui se tient du 11 au 13 février, avec l'appui technique du Fonds pour la science, la technologie et l'innovation (Fonsti). Selon Adama Diawara, les universités ne sont plus de simples lieux de transmission du savoir. Elles sont devenues des vecteurs d'influence et des leviers diplomatiques et scientifiques des États.



## AMÉLIORATION DE L'ÉDUCATION NATIONALE, L'ALPHABÉTISATION ET L'ENSEIGNEMENT TECHNIQUE : LA CANADA APPUIE LES EFFORTS DE LA CÔTE D'IVOIRE

Les relations de coopération entre la Côte d'Ivoire et le Canada poursuivent leur dynamique ascendante. Le mercredi 11 février 2026, N'guessan Koffi, ministre de l'Éducation nationale, de l'Alphabétisation et de l'Enseignement Technique (MENAET), a reçu en audience, à son cabinet au Plateau, Son excellence Madame Sandra Choufani, ambassadrice du Canada en Côte d'Ivoire. Cette rencontre de haut niveau s'inscrit dans la continuité du dialogue fructueux entre Abidjan et Ottawa, avec un accent particulier sur le secteur stratégique de l'éducation, pilier central du développement humain et socio-économique. Au cours des échanges, le ministre N'guessan Koffi a salué la solidité et la constance des relations ivoiro-canadiennes, bâties sur des valeurs communes de partenariat, de respect mutuel et de vision partagée pour l'avenir de la jeunesse. Il a notamment souligné l'importance de l'appui canadien dans les réformes engagées par l'État ivoirien pour moderniser et renforcer son système éducatif.



## MISE EN PLACE DE LA PLATEFORME D'APPUI À LA GESTION INTÉGRÉE DES RESSOURCES EN EAU : LA CÔTE D'IVOIRE FRANCHIT UNE ÉTAPE DÉCISIVE À ABIDJAN

La Côte d'Ivoire engage la phase finale de la mise en place de sa Plateforme d'appui à la Gestion intégrée des ressources en eau (Pamo-Gire). Depuis le mercredi 11 février 2026, un atelier de validation des livrables de l'étude relative à ce projet se tient au Novotel d'Abidjan-Plateau. Cette rencontre de trois jours, qui s'achèvera ce vendredi 13 février 2026, réunit les acteurs du secteur pour entériner les outils juridiques

et stratégiques indispensables à une gestion durable des ressources hydriques du pays. À l'ouverture des travaux, la conservatrice générale Zouzou Elvire-Joëlle, Directrice de cabinet, représentant le ministre des Eaux et forêts, Assahoré Konan Jacques, a souligné que le développement d'une nation repose impérativement sur une gestion responsable et équitable de l'eau. Selon elle, cette plateforme constitue désormais un mécanisme de coordination intersectorielle, essentiel pour répondre aux défis majeurs que sont les inondations ainsi que les pollutions agricoles et minières qui menacent la biodiversité et la santé humaine.



## PROTECTION DE L'ENFANT, SANTÉ, EAU, ASSAINISSEMENT, NUTRITION, ÉDUCATION... : LE PROGRAMME DE COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE-UNICEF 2026-2030 VA COÛTER 88,8 MILLIARDS DE FCFA

La mise en œuvre du Programme de coopération (CPD) Côte d'Ivoire - Unicef (Fonds des Nations unies pour l'enfance), sur la période 2026-2030, va coûter 88,8 milliards de FCFA. C'est ce qu'a laissé entendre le ministre du Plan et du Développement, Dr Souleymane Diarrassouba, le lundi 9 février 2026, à Abidjan. Les priorités programmatiques incluent les domaines de la protection de l'enfant, de la santé, de l'eau, de l'hygiène et de l'assainissement, la nutrition, l'éducation, les politiques sociales et l'inclusion, ainsi que les adolescents et les jeunes. Dr Souleymane Diarrassouba a assuré que ce nouveau programme 2026-2030 s'inscrit parfaitement dans le Plan national de développement (PND) 2026-2030 et constitue un levier puissant d'accélération du développement humain.



## INTERDICTION DE FUMER DANS LES LIEUX ET TRANSPORTS PUBLICS : LE MINISTÈRE DE LA SANTÉ SAISIT 615 CHICHAS ET CIGARETTES

Le ministère de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture Maladie Universelle a engagé une offensive contre le non-respect de l'interdiction de fumer dans les lieux et transports publics. Les vendredi 6 et samedi 7 février 2026, une vaste opération de contrôle a été conduite à Abidjan par le Programme national de lutte contre le tabagisme, l'alcoolisme et les autres addictions (PNLTA), avec l'appui des forces de l'ordre. Restaurants, bars et maquis ont été passés au crible par des agents assermentés déployés dans 21 quartiers de la capitale économique. Cette campagne vise à faire appliquer strictement les dispositions légales interdisant la consommation de tabac dans les espaces publics. Le bilan fait état de 615 produits saisis, dont des cigarettes, des chichas et des dispositifs assimilés. Plusieurs usagers ont été pris en flagrant délit de consommation dans des lieux pourtant soumis à l'interdiction.



## CRIMINALITÉ TRANSNATIONALE : LE BARREAU DE CÔTE D'IVOIRE MOBILISÉ POUR UNE JUSTICE ÉQUILIBRÉE

La 2e édition de la Semaine de la défense pénale du Barreau de Côte d'Ivoire s'est ouverte, le mercredi 11 février 2025, à Cocody. Placée sous le thème « L'avocat pénaliste face à la criminalité transnationale », cette rencontre a réuni magistrats, avocats et experts autour des enjeux contemporains de la justice pénale et de la préservation de l'État de droit. Parrain de la cérémonie, Ali Yéo, procureur général près de la Cour de cassation et le Conseil d'État, a donné le ton d'une semaine placée sous le signe de la responsabilité éthique et professionnelle. Dans son intervention, il a rappelé que la criminalité transnationale, bien que non nouvelle, a changé d'échelle et de nature sous l'effet de la mondialisation, du numérique et de la financiarisation de l'économie. Face à ces mutations, la justice pénale, historiquement pensée dans un cadre national, se trouve confrontée à des crimes qui ignorent les frontières.

## SANTÉ/ INSTITUT CŒUR DE GRÂCE D'ABIDJAN : LES PREMIÈRES CHIRURGIES CARDIAQUES RÉUSSIES

Un pas de géant pour la santé en Côte d'Ivoire. À peine ouvert le 19 janvier 2026, l'Institut Cœur de Grâce d'Abidjan met les bouchées doubles. Du 5 au 9 février 2026, l'hôpital a organisé une mission chirurgicale dédiée aux pathologies cardiovasculaires. Laquelle s'est soldée par un bilan satisfaisant. L'information a été donnée le mardi 10 février par l'équipe médicale conduite par le Pr Prince Pascal (Pitié-Salpêtrière) et Ouattara Alexandre (CHU de Bordeaux), lors d'une conférence de presse. Selon les spécialistes, trois interventions ont été réalisées : Les pathologies prises en charge concernaient une insuffisance aortique sévère, un pontage aorto-coronarien et une insuffisance mitrale grave, traitée en urgence chez un patient en détresse cardiaque. Pour sa part, le Directeur général de l'Institut, Dr Zobo Charles-Philippe, a salué cette mission qui « représente une opportunité unique de prise en charge locale pour des interventions jusqu'ici fréquemment réalisées à l'étranger, avec des contraintes majeures ».

## INFJ : LES CONCOURS DIRECTS ET PROFESSIONNELS POUR L'ANNÉE 2027, LANCÉS

L'Institut national de formation judiciaire (INFJ) a lancé officiellement les concours directs et professionnels pour les carrières judiciaires, au titre de l'année 2027. L'information a été donnée, à travers un communiqué publié, le mardi 10 février 2026, sur le site de l'institution. Selon les indications, les inscriptions en ligne démarrent dès aujourd'hui, mercredi 12 février. Les candidats peuvent donc prendre leurs dispositions pour se connecter afin de constituer leurs dossiers. Le concours de l'INFJ est ouvert aux métiers de la justice à travers quatre filières principales : la Magistrature, le Greffe, l'Administration Pénitentiaire, et la Protection Judiciaire de l'Enfance et de la Jeunesse (PJEJ). En dehors de l'École de magistrature qui forme au cycle supérieur, pour les trois autres filières, les candidats sont admissibles au cycle moyen supérieur et moyen.

### Culture

## PAYS INVITÉ D'HONNEUR DU SILA 2026 : L'AMBASSADRICE DU LIBAN REÇUE EN AUDIENCE PAR FRANÇOISE REMARCK

Le Liban est le pays invité d'honneur de la prochaine édition du Salon international du Livre d'Abidjan (SILA), événement majeur du calendrier culturel ivoirien. Ce sujet a été au cœur de l'audience accordée par Mme Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, à Son Excellence Madame Magida Karaki, ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la République libanaise auprès de la Côte d'Ivoire, le mardi 10 février 2026. Les échanges ont notamment porté sur les modalités de la participation du Liban à cette édition du Salon du Livre, avec un accent particulier sur la présence d'auteurs et d'éditeurs libanais, la programmation littéraire et intellectuelle, ainsi que la valorisation du patrimoine culturel libanais. La 16e édition du SILA aura lieu, au parc des expositions d'Abidjan-Port Bouët, du 28 avril au 2 mai 2026.

### Sport

## FOOTBALL / PRÉPARATION POUR LA COUPE DU MONDE : LES ELÉPHANTS SERONT FACE À LA CORÉE DU SUD ET L'ÉCOSSE EN MARS

Dans le cadre de la fenêtre FIFA de mars 2026, la Côte d'Ivoire disputera deux rencontres amicales internationales en Angleterre. L'information a été rendue publique ce 11 février 2026 par la Fédération Ivoirienne de Football (FIF), à travers un communiqué officiel adressé à la presse nationale et internationale ainsi qu'au public sportif. Les Éléphants ouvriront cette série le samedi 28 mars 2026 face à la Corée du Sud. La rencontre est prévue à 14h00, dans la banlieue de Londres. Trois jours plus tard, soit le mardi 31 mars 2026, les champions d'Afrique croiseront l'Écosse à 19h30 au Hill Dickinson Stadium, à Liverpool. Un cadre britannique pour deux affiches de haut niveau qui promettent intensité et engagement. Ces deux confrontations s'inscrivent dans le programme de préparation de la sélection nationale en vue de la Coupe du Monde 2026.

## BASKETBALL/ MONDIAL 2027 : LES ÉLÉPHANTS DÉBUTENT LEUR CAMPAGNE

Du 26 février au 1er mars 2026, la sélection nationale de Côte d'Ivoire se lancera dans la première étape des éliminatoires pour la coupe du Monde de basket-ball 2027. Cette étape, organisée dans le cadre de la zone Afrique, constitue un premier test important pour les Eléphants dans leur quête d'une 6<sup>e</sup> participation mondiale. Positionnée dans la poule B, la Côte d'Ivoire affrontera à Dakar au Sénégal trois équipes du continent à savoir, le Sénégal, la République démocratique du Congo, ainsi que le Madagascar.



## VU SUR LE NET

Economie ↗



### MINING INDABA 2026 : LA CÔTE D'IVOIRE MET EN VITRINE SON POTENTIEL MINIER ET SÉDUIT LES INVESTISSEURS

À l'occasion de la deuxième journée du forum international Mining Indaba 2026, la Côte d'Ivoire a marqué les esprits en consacrant une séance spéciale à la promotion de son secteur minier. Cette rencontre stratégique, qui a réuni plus d'une centaine de participants, dont de nombreux investisseurs internationaux, a permis de mettre en lumière les performances, les atouts et les ambitions minières du pays. La session s'est articulée autour d'une présentation institutionnelle, d'un panel de discussion et de témoignages d'entreprises opérant déjà sur le territoire ivoirien. Placée sous le thème « 10 ans de Croissance Minière : Résultats d'une Gouvernance multipartite », la présentation principale a été assurée par Seydou Coulibaly, Directeur Général des Mines et de la Géologie. Selon lui, les investissements cumulés dans le secteur dépassent désormais 2 000 milliards de FCFA, traduisant la confiance croissante des opérateurs internationaux dans le potentiel minier ivoirien, qui a séduit les investisseurs.



### COOPÉRATION : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA ÉCHANGE AVEC LE PRÉSIDENT DU GROUPE DE LA BANQUE AFRICAINE DE DÉVELOPPEMENT

Dr Souleymane Diarrasssouba, ministre du Plan et du Développement, a échangé, ce mercredi, avec le président de la Banque Africaine de Développement, Sidi Ould Tah, à Abidjan-Plateau. Cette visite avait pour objectif de présenter succinctement au membre du gouvernement ivoirien l'institution bancaire Africaine, ainsi que les dossiers susceptibles d'être discutés avec lui. Les deux personnalités ont fait le tour d'horizon de la coopération entre leurs Institutions. Les échanges entre Dr Souleymane Diarrassouba, le « nouveau visage du Plan National du Développement » et son hôte ont porté sur plusieurs points, notamment la situation du portefeuille BAD en Côte d'Ivoire et les difficultés y afférentes mais aussi sur quelques points d'attention dont l'engagement de la Côte d'Ivoire au financement du FAD 17. Ils ont échangé sur quelques projets inscrits au PND 2026-2030 dans les domaines des infrastructures routières, de santé, de l'agriculture et de statistiques susceptibles d'être financés par la BAD.



### CARÊME ET RAMADAN 2026 : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN RASSURE SUR LA DISPONIBILITÉ ET LA STABILITÉ DES PRIX DES PRODUITS ESSENTIELS

À l'approche du Carême chrétien et du jeûne musulman, périodes traditionnellement marquées par une forte demande en produits de première nécessité, les autorités ivoiriennes se veulent rassurantes. Lors de la tribune d'échanges « Tout savoir sur » autour du thème : « L'accessibilité des produits de grande consommation », tenue le mardi 10 février 2026 à Abidjan-Plateau, la Secrétaire exécutive du Conseil national de lutte contre la vie chère (CNLVC), Dr Ranie-Didice Bah-Koné, a dressé un état des lieux globalement positif de la situation du marché. Selon Dr Ranie-Didice Bah-Koné, les services du ministère du Commerce assurent une veille constante sur les marchés à travers des missions régulières de relevés de prix et de stocks. « Ces missions permettent d'avoir une image en temps réel du marché, aussi bien en

termes de disponibilité des produits que d'évolution des prix », a-t-elle expliqué. Cette surveillance concerne en particulier les produits alimentaires manufacturés de grande consommation, dont plusieurs font l'objet d'un plafonnement des prix.

Société 



## CLASSEMENTS INTERNATIONAUX DES MEILLEURES UNIVERSITÉS ET GRANDES ÉCOLES PUBLIQUES : L'AMBITION DU GOUVERNEMENT IVOIRIEN, HISSE A L'HORIZON 2030 SES UNIVERSITÉS DANS LE TOP 20

L'ambition du gouvernement est qu'à l'horizon 2030, les universités ivoiriennes figurent, de manière crédible, durable et compétitive, dans les classements régionaux et internationaux, reflétant ainsi le potentiel scientifique réel de notre pays et renforçant son statut de pôle régional d'excellence académique et scientifique, a déclaré le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara. Il présidait, le mercredi 11 février 2026, à Grand-Bassam, la cérémonie d'ouverture de l'atelier national sur le Ranking (classement) des universités ivoiriennes. « Notre objectif est de faire en sorte que dans tous les classements internationaux de premier plan, tels que Unirank, nous soyons visibles et dans des places de choix. Il faudrait qu'en 2030, nos universités, en tout cas la première université ivoirienne, soit dans le top 20 des classements de référence tels que Unirank. Pour les autres classements, on va améliorer notre rang. », a annoncé Adama Diawara.

» AGENCE DE PRESSE

Société 



## LA MATERNITÉ DE L'EPHD DE BONGOUANOU DÉSORMAIS FONCTIONNELLE

La maternité de l'Établissement public hospitalier départemental (EPHD) de Bongouanou est désormais fonctionnelle, a annoncé le préfet de la région du Moronou, Mme Okoma Jeannette, mercredi 11 février 2026, lors de la cérémonie de présentation des vœux de Nouvel An tenue à la préfecture de Bongouanou. Selon l'autorité préfectorale, les travaux de construction de cette infrastructure sanitaire sont entièrement achevés et le service est opérationnel depuis le 31 décembre 2025. Elle a indiqué avoir effectué, dans la nuit du 1er janvier 2026, une visite de terrain afin de constater le bon fonctionnement effectif de la maternité. Mme Okoma Jeannette a souligné que la nouvelle maternité a été dotée d'équipements adéquats, répondant aux normes requises, afin d'améliorer la prise en charge des femmes enceintes et des nouveau-nés dans le département de Bongouanou. Elle a toutefois insisté sur la nécessité d'un entretien rigoureux de l'infrastructure, en mettant un accent particulier sur l'hygiène, la salubrité et la propreté des locaux.



**Restez connectés à l'actualité du gouvernement**  
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvciofficial

+225 07 87 36 36 36



Centre d'appel  
du Gouvernement



## L'ACTUALITÉ GOUVERNEMENTALE À PORTÉE DE CLIC !

Avec [www.gouv.ci](http://www.gouv.ci),  
accédez à l'essentiel de la vie publique : décisions  
des Conseils des ministres, démarches administratives,  
actualité nationale.

[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) 



[www.gouv.ci](http://www.gouv.ci) - Une information publique, officielle et fiable

